
Redebeitrag 4.3.2021
Vielen Dank für das Vertrauen.

Die große Aufgabe
Vor uns stehen große Aufgaben, ich freue mich, dass
Sie hier mitarbeiten wollen.
Unsere gemeinsamer Einsatz soll für unsere Kinder
und Enkel wirksam werden. Unsere Kinder und Enkel
haben ein Recht auf einen unzerstörten Planeten. FFF
hat dies auf den Punkt gebracht.

Klimaschutz ist nicht nice to have, Klimaschutz,
Ressourcenschutz und Artenvielfalt sind die Grundla-
gen für das Überleben der Menschheit.

Wie wollen wir daran arbeiten?
Wie könnte das gelingen?

Der Klimabeirat hat 4 Termine pro Jahr. Das reicht
natürlich nicht.
Wichtig ist die praktische Arbeit in den Facharbeits-
gruppen.

Dafür habe ich einen Vorschlag, den ich gerne mit Ih-
nen diskutieren möchte:

Sie haben Ihre Interessensgebiete, Ihre Fachkenntnisse
und sie wollen diese einbringen und gemeinsam mit an-
deren vertiefen.
Die Aufgabe lautet dann, herauszufinden, wer sich
noch dafür interessiert.
Wir sind souverän zu entscheiden, womit wir unsere
ehrenamtliche Zeit einsetzen.
Daraus kann dann eine Facharbeitsgruppe werden, die
- das Thema genauer festlegt
- beste Beispiele anderer Städte recherchiert,
- vielleicht gute Referent:innen Thema findet,
- eine öffentliche Veranstaltung plant,
- das Thema präsentiert,
- eine Empfehlung an die Politik formuliert,
- eventuell sogar einen konkreten Beschlussvorschlag er-
stellt.

Diese sollte dann vom Klimabeirat verabschiedet wer-
den und an die Politik und Verwaltung zur Umsetzung
weitergegeben werden.

Vorstellung
Soziologie Studium in Freiburg und Bielefeld:
- 30 Jahre Fachbereichsleiter an der VHS Ravensberg
- Fachbereiche EDV, Umwelt und Klima
- Berufsbegleitendes Studium Energiemanagement TU
Berlin
- Ausbildung zur Gestaltberatung Akademie Rem-
scheid
- Sprecher der Bürgerinitiative Energiewende Gütersloh
2011
- Mitarbeit im Lenkungskreis Klimaschutz des Kreises,
Leitprojekt Aktiv für das Passivhaus
- Ich wohne in einem Passivhaus (Tag der offenen Türe)
- Freier Software gilt mein Interesse, weil Software und
Demokratie zusammenhängen
- Vorsitz des gemeinnützigen Vereins Freie Software
und Bildung
- Lehrer für Tai Ji Quan (Hochschulsport Uni Bielefeld)
Hobby: Alt-Saxophon in einem Quartett

Mein Thema im Klimabeirat
Erkenntnisse der Wissenschaft in praktisches Handeln
umsetzen.

Ich bin stolz auf unsere Demokratie, auf Institutionen
die frei arbeiten und die Ergebnisse uns zur Verfügung
stellen:
- Wissenschaftlicher Beirat der Bundesregierung Glob-
ale Umweltveränderungen (WBGU)
- Sachverständigenrat für Umweltfragen (SRU)
- Potsdam Institute for Climate Impact Research,
(PIK)
- Der Weltklimarat (IPCC)
- Der Sustainable Finance Beirat (SFB)
- Der Rat für nachhaltige Entwicklung
Es gilt, die Pariser Verträge und die Beschlüsse von
New York zur Nachhaltigkeit, die Agenda 2030, die 17
SDGs in Gütersloh umzusetzen.

Meine Rolle als Vorsitzender:
Ich möchte dafür Sorgen, dass Sie alles bekommen, was
Ihren ehrenamtlichen Einsatz erleichtert.
Sie sollen Ihre wertvolle Zeit fruchtbar verwenden kön-
nen, mit hoher Eigenmotivation gemeinsam lernen und
Ergebnisse erarbeiten, die Gütersloh an die Spitze des
Klimaschutzes bringt, wo es im letzten Jahrhundert
schon einmal kurze Zeit war.

Die Herausforderungen sind groß, aber wir können es
schaffen.

Ich freue mich auf die Zusammenarbeit und die gemein-
samen Lernprozesse!
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